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 2022-2023 : Anniversaire et perspectives 
 
 
Madame, Monsieur, 
 
Cette saison 2022-2023 qui vient de se terminer marque la 10ème année d’existence et de 
fonctionnement de l’AVGe ! Quel chemin parcouru depuis que des représentants de clubs se 
sont réunis autour d’une table pour mettre sur pied le projet de création d’une entité destinée 
à donner les meilleurs moyens de progression possibles aux jeunes filles et garçons possédant 
un potentiel de développement. Soutenu par les clubs, SVRG, Swiss Volley ainsi que par des 
partenaires privés et surtout par les autorités de la Ville de Genève et du Canton de Genève, 
le projet initial a pris forme et s’est développé au cours de ces dix années d’existence. 
 
En effet, si la première année (2013-2014) a vu 15 joueuses se lancer dans l’aventure et faire 
partie de cette volée, il y avait 54 jeunes inscrits à l’AVGe lors de la saison 2022-2023 : 
 

Saison 

Nombre d’académiciens 

Gr. ESI (CO) Groupe ESII 

Total 
SAE Non SAE SAE 

CRE GER  
Mesures 

individuelles 
Classe sportive 

Filles Garçons Filles Garçons Filles Garçons Filles Garçons 

22-23 15 7 7 4 8 4 8 1 54 

 
C’est ainsi qu’au cours de ces 10 saisons, l’AVGe a compté un total de 178 jeunes (123 filles 
et 55 garçons) dans ses rangs. Il est indéniable que ces jeunes ont ainsi contribué à la 
magnifique vitalité du volleyball genevois lors de ces saisons comme l’attestent les résultats 
enregistrés par les équipes genevoises dans les différentes catégories où elles étaient 
engagées que cela soit en junior ou en senior. 
 
A l’issue de cette saison, 48 jeunes (ESI (CO) : 12 filles et 5 garçons et ESII : 21 filles et 10 
garçons) continueront à faire partie de l’AVGe. Ils seront rejoints par 17 jeunes (ESI (CO) : 4 
filles et 4 garçons et ESII : 4 filles et 5 garçons) admis après les tests de sélection-compétence. 
 
Ce sont donc 130 jeunes (90 filles et 40 garçons) qui ont quitté. À ce jour, l’académie et passé 
une ou plusieurs saisons au sein de l’AVGe durant cette décennie écoulée : 
 

Années d’appartenance à 
l’AVGe 

Filles Garçons 

1 27 15 

2 18   8 

3 19   6 

4 16   8 

5   9   3 

6   1   0 

Total 90 40 

 



Si l’on examine ces chiffres de plus près, il pourrait en ressortir à première vue que la durée 
d’appartenance d’un jeune à l’AVGe est assez courte. Mais cela est trompeur ! En effet, il est 
nécessaire de se pencher de manière plus précise sur les détails. S’il est indéniable que 
certains départs sont dus à une charge en temps élevée difficilement compatible avec la 
formation scolaire et/ou les entraînements en clubs, il s’avère en fait que de nombreux jeunes 
ont rejoint l’AVGe tardivement et que cela les a empêchés d’y rester plus longuement, ce 
phénomène concernant plus particulièrement les premières années d’existence de l’AVGe. 
 
De plus, il faut également tenir compte du fait que celles et ceux qui possèdent le plus de 
potentiel passe plus rapidement dans les effectifs des équipes de ligues nationales de leurs 
clubs et que le temps consacré aux entraînements en club devient prioritaire ce qui accélère 
leur départ de l’AVGe. 
 
Il reste toutefois indispensable que les dirigeants de clubs et entraîneurs continuent de 
communiquer de manière claire avec leurs jeunes qui sont intéressés par l’AVGe pour préciser 
les conditions liées à l’appartenance à l’AVGe car cela implique beaucoup d’organisation, de 
volonté et d’engagement. 
 
De plus, il faut également tenir compte du fait que celles et ceux qui possèdent le plus de 
potentiel passe plus rapidement dans les effectifs des équipes de ligues nationales de leurs 
clubs et que le temps consacré aux entraînements en club devient prioritaire ce qui accélère 
leur départ de l’AVGe. 
 
Comme déjà annoncé lors du précédent rapport, l’AVGe a maintenant atteint un rythme de 
croisière et de fonctionnement qui ne peut plus voir, pour l’instant et sauf bonnes surprises, de 
grands changements pour son avenir. En effet, un développement possible concernerait 
essentiellement le fonctionnement du groupe d’entraînement ESII, cela impliquerait de 
résoudre des problèmes complexes sur l’ : 
- Augmentation des moyens liés aux infrastructures : Bénéficier de 2 salles de sports 

supplémentaires en début d’après-midi pour utiliser au mieux la disponibilité des jeunes 
scolarisée dans l’ESII (classes spécifiques). Ainsi que la possibilité de pouvoir bénéficier 
d’une halle de sport destinée à la pratique du beach volley, … 

- Augmentation du nombre de jeunes ayant accès aux classes spécifiques dans l’ESII. 
- Augmentation du nombre d’entraîneurs diplômés pour pouvoir gérer la direction des deux 

groupes d’entraînements (ESI (CO) et ESII) de manière parallèle et non plus à la suite l’un 
de l’autre. 

- Augmentation des moyens financiers pour rétribuer l’engagement des entraîneurs. 
 

Ces différentes questions sont bien évidemment liées entre elles et ont déjà fait l’objet de 
communications auprès des autorités genevoises qui sont les seules à pouvoir les résoudre. 
Il s’avère que ces problèmes font l’objet d’une prise en compte plus générale puisqu’ils se 
retrouvent dans de nombreuses autres disciplines et que cela concerne la politique genevoise 
sportive. 
 
Pour terminer, l’AVGe tient à remercier chaleureusement tous ses différents partenaires sans 
qui elle ne pourrait fonctionner. Merci à Swiss Volley, à Swiss Volley Région Genève, aux 
différents services de la République et Canton de Genève et de la Ville de Genève ainsi qu’aux 
clubs genevois et à Max Meier (équipements sportifs). 
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